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Выплаты начались  
Жители тюменской области, которые не являются льготниками 

и достигли 70, 80-тилетнего возраста, будут получать компенсацию 
на уплату взноса на капитальный ремонт многоквартирных домов. 
Причём, личного обращения граждан в соответствующие ведомства 
по этому вопросу не требуется, сообщила заместитель губернатора 
тюменской области ольга кузнечевских.   

С 1 мая 2015 года компенсацию получают льготные категории граж-
дан, а согласно закону Тюменской области, принятому в феврале этого 
года, это дополнительное право получили граждане старше 70 лет. Ком-
пенсация предоставляется с 1 января 2016 года одиноко проживающим 
неработающим собственникам жилых помещений, достигшим возраста 
70 лет – им размер компенсации составит 50% от норматива жилплоща-
ди, а достигшим 80 лет оплатят 100% от норматива жилплощади. Если 
собственник проживает в составе семьи, состоящей только из совмест-
но проживающих неработающих граждан пенсионного возраста, то до-
стигшим возраста 70 лет положена компенсация в размере 50%, достиг-
шим 80 лет  –  в размере 100%.

Компенсация предоставляется на определённых условиях: гражда-
не, достигшие 70-,80-летнего возраста, должны являться собствен-
никами жилья в многоквартирном доме и иметь прописку, быть не-
работающими и не иметь задолженности по уплате взносов на капи-
тальный ремонт. Причём, гражданам необходимо платить за капиталь-
ный ремонт по квитанциям ежемесячно в полном объёме, компенса-
цию они будут получать отдельно один раз в квартал: сумма будет вы-
плачена вместе с пенсией с доставкой на дом или переведена на бан-
ковскую карту.  

Расчёт компенсации производится с учётом размера регионального 
стандарта нормативной площади жилого помещения, которая использу-
ется для расчёта субсидий на оплату жилого помещения и коммуналь-
ных услуг. Это 36 квадратных метров – на одиноко проживающего граж-
данина и 18 квадратных метров – на одного человека, живущего в со-
ставе семьи. Например, одиноко проживающему неработающему граж-
данину, собственнику жилого помещения площадью 59 кв. м, достигше-
му 80 лет, компенсация на уплату взноса на капитальный ремонт будет 
предоставлена из расчета 100% на 36 кв.м. с учётом установленного та-
рифа, остальную необходимую сумму гражданин платит в полном объё-
ме. Неработающему гражданину, достигшему 70 лет, собственнику, име-
ющему состав семьи, состоящей из двух неработающих пенсионеров, 
компенсация будет предоставлена из расчета 50% на 18 кв.м. с учётом 
установленного тарифа. 

Первая выплата компенсации на уплату взноса на капитальный ре-
монт гражданам, не являющимся льготниками, будет производиться в те-
чение второго квартала 2016 года за период, начиная с января 2016 года, 
далее – один раз в три месяца авансовым платежом. Льготники получа-
ют данную компенсацию в сроки выплаты мер социальной поддержки по 
оплате жилищно-коммунальных услуг.

Если гражданин имеет право на возмещение расходов на капиталь-
ный ремонт одновременно по нескольким основаниям, выплата будет ав-
томатически осуществляться по одному наиболее выгодному для него 
основанию. Расчёт компенсации на уплату взноса на капитальный ре-
монт осуществляет ОАО «ТРИЦ».

«По всем возникающим вопросам можно обратиться по телефо-
ну «горячей линии» 8-800-100-12-90, либо в территориальные управ-
ления органов социальной защиты»,  – сориентировала Ольга Куз-
нечевских. 

Пресс-служба губернатора области
от редакции. Телефон  управления соцзащиты Казанского района, 

по которому ответят на вопросы, касающиеся получения компенсации 
на уплату взноса на капитальный ремонт  – 4 27-76. 

В  несколько  строк  обо  Всём

Воздушный 
патруль

Пять видов авиационной техни-
ки будет привлечено к работе в по-
жароопасный сезон в Тюменской 
области. В первую очередь воздуш-
ное судно «Орион СК-12», находя-
щееся в собственности департа-
мента лесного комплекса. Наряду 
с такими воздушными судами, как 
Л-42М и ЯК-18Т, он будет приме-
няться в целях обнаружения и кон-
троля лесных пожаров в государ-
ственном лесном фонде на терри-
ториях Уватского, Тобольского, Ва-
гайского, Нижнетавдинского, Яр-
ковского, Юргинского, Тюменско-
го, Исетского, Упоровского, Заво-
доуковского, Ялуторовского, Ому-
тинского, Армизонского, Ишимско-
го, Абатского, Викуловского, Соро-
кинского, Аромашевского, Голыш-
мановского, Бердюжского, Казан-
ского, Сладковского районов. Ави-
ация на территории Тюменской об-
ласти в пожароопасный сезон бу-
дет привлекаться вплоть до ноя-
бря 2016 года. 

творческий 
фестиваль

В городе Ялуторовске в рамках 
XXII областного открытого фести-
валя народного творчества име-
ни С.И. Мамонтова проходил кон-
курс инструментального исполни-
тельства, в котором выступали как 
коллективы, так и отдельные ис-
полнители. В фестивале  приняли 
участие  воспитанники Казанской 
детской школы искусств.На хоре-
ографический конкурс было пред-
ставлено три коллектива под руко-
водством Н.А.Курбоновой. Участ-
ники творческого коллектива «Вес-
нушки» стали обладателями ди-
пломов 3 степени, «Черри Денс» 
–  диплома 1 степени, смешанная 
группа – диплома 2 степени. В кон-
курсе инструментального испол-
нительства дипломанткой  стала 
Софья Плесовских (руководитель 
Л.А. Кожемяко).Золотыми лауре-
атами стали Дмитрий и Николай 
Семиковы. Они же победили и в 
зональном конкурсе «Ишимская 
мозайка».

Доверительная 
информация

Правила дорожного движения 
обязан соблюдать каждый, кто 
садится за руль транспортного 
средства. По словам сотрудников 
ОГИБДД ОМВД России по Казан-
скому району, на обслуживаемой 
ими территории обстановка остаёт-
ся напряжённой. Сотрудники поли-
ции предлагают жителям и гостям  
Казанского района (которые стали 
очевидцами грубых нарушений) 
сообщить сотрудникам полиции о 
фактах управления транспортным 
средством в состоянии опьянения, 
а также о других грубых наруше-
ниях ПДД. Доверительную инфор-
мацию можно сообщить в дежур-
ную часть ОМВД России по Казан-
скому району по телефону 02 или 
4-27-11, а также в единую диспет-
черскую службу (ЕДДС) – тел. 112.  
Приём доверительной информа-
ции от граждан по фактам грубых 
правонарушений правил дорожно-
го движения ведётся в круглосуточ-
ном режиме.     

соблюдайте 
правила

За первый квартал 2016 года со-
трудники ОГИБДД ОМВД России по 
Казанскому району зарегистрирова-
ли 40 дорожно-транспортных про-
исшествий. В трёх случаях постра-
дали 4 человека. Во время прове-
дения профилактических меропри-
ятий полицейские выявили 1106 
административных правонаруше-
ний. Из них 24 случая управления 
транспортным средством в состо-
янии алкогольного опьянения, 5 
нарушений, за которые водителю 
грозит уголовная ответственность 
по статье 264.1 УК РФ (повторно 
управлявшие транспортным сред-
ством в состоянии алкогольного 
опьянения). 323 водителя привле-
чены к ответственностиза то, что 
управляли  транспортным сред-
ством,  не пристегнувшись ремнём 
безопасности. За нарушение п. 5.1 
ПДД РФ наказаны 75 пассажиров. 
51 нарушение правил дорожного 
движения совершено при перевоз-
ке детей до 12 лет. 

«Виват, 
россия!»

Завтра, 10 апреля, в районном 
доме культуры  впервые в районе 
при поддержке Национального бла-
готворительного фонда Тюменской 
области состоится  концертная про-
грамма «Виват, Россия!», в которой 
примут участие лауреаты молодёж-
ного военно-патриотического фе-
стиваля «Димитриевская суббо-
та», начало в 12 часов. Вход сво-
бодный. Кстати сказать, стать побе-
дителем названного фестиваля не-
легко и престижно, так что исполни-
тельский состав концерта сильный 
и интересный.

Проект финансируется регио-
нальным общественным фондом 
«Защита Отечества» и направлен 
на формирование патриотических  
ценностей  у молодёжи и сохране-
ние памяти воинов, защищавших От-
ечество во все времена. Организа-
торы мероприятия  приглашают по-
смотреть концерт всех желающих.  

Информации подготовила 
олеся руф

У работников военкомата нет второстепенных за-
дач, будь то подготовка и призыв граждан на воен-
ную службу или службу по контракту, организация 
и ведение воинского учёта или учёта транспортных 
средств, отбор граждан для поступления в военные 
образовательные учреждения или социальное обе-
спечение пенсионеров военной службы.

В последние годы в структуре российских воен-
ных комиссариатов произошли серьёзные измене-
ния.Если ранее в военкоматах был и военный, и 
гражданский персонал, то сейчас остались только 
гражданские служащие.С 2007 года  военный комис-
сариат в селе Казанском осуществляет свою дея-
тельность в двух районах  – Казанском  и Сладков-
ском, а с 2010 года он переименован в отдел воен-
ного комиссариата Тюменской области по Казанско-
му и Сладковскому районам. Уменьшилось коли-
чество отделений и сотрудников, поменялись наи-
менования должностей, но суть работы осталась 
прежней. Как известно, призывная работа ведёт-
ся круглый год, но наиболее интенсивно – в перио-
ды призывных кампаний, набор же по контракту ве-
дётся постоянно. 

В отделе трудится 17 человек. Возглавляет служ-
бу с июля 2012 года Альбина Юрьевна Вакарина, 
трудовой стаж которой в данном учреждении состав-
ляет 24 года. Она же является руководителем  от-
деления подготовки и призыва граждан на военную 
службу. Кроме неё в отделении трудятся ещё два че-

8  АПреля – День  сотруДнИкоВ  Военных  комИссАрИАтоВ

служат отечеству

ловека: Н.В. Сёмина, старший помощник по професси-
онально -психологическому отбору граждан, в основ-
ные   обязанности  которой входит обработка резуль-
татов тестирования призывников и  кандидатов в кон-
трактники, и Г.Е. Русакова, фельдшер и секретарь при-
зывной комиссии. 

  Второе отделение занимается планированием под-
готовки и предназначения мобилизационных ресурсов. 
С 2013 года его возглавляет Александр Юрьевич Губа-
рев. Вместе с ним в отделе трудятся Т.А. Мурзина (её 
стаж работы в этом году составит 10 лет), А.Г. Савчук 
и Н.И. Константинова.  Их задача – производить учёт и 
бронирование граждан, пребывающих в запасе. С про-
шлого года в коллектив влился А.С. Агиев, а два года 
назад в учреждение пришла работать Т.И. Тюрина. 

  Стаж работы Татьяны Викторовны Горячевой – 12 
лет. Она начальник отдела социального и пенсионно-
го обеспечения. В её обязанности входит социальная 
работа  с ветеранами и пенсионерами Министерства 
обороны, с обращениями граждан и участниками бо-
евых действий.

Финансово-экономическую деятельность в учрежде-
нии более 15 лет ведёт Елена Анатольевна Долгушина.

Отдел военного комиссариата справляется с по-
ставленными перед ним задачами и  своим трудом 
вносит достойный вклад в решение важнейших госу-
дарственных задач по укреплению  обороноспособ-
ности страны. 

текст и фото светланы ЗВорыгИной 

коллектив отдела военного комиссариата в селе казанском. Верхний ряд: н.В. сёмина, А.с. Агиев, 
А.г. савчук, н.И. константинова, г.е. русакова, А.Ю. губарев, т.А. мурзина. нижний ряд: е.А. Долгуши-
на, А.Ю.Вакарина, т.В. горячева, т.И. тюрина
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ПрИЗВАнИе

хранители 
истории 

Активисты нашей ветеранской органи-
зации  запланировали  серию экскурсий по 
музеям района. Мы побывали в Казанском, 
Ильинском, Дубынском музеях, а также в му-
зее Новоселезнёвской школы. 

 Каждый из этих учреждений  интересен 
по-своему, но все они призваны знакомить 
жителей и гостей района с  историей нашего 
края, с жизнью выдающихся земляков и твор-
чеством местных жителей. Каждая вещь, ко-
торая находится в музее, хранит народную 
память, отражает ту или иную эпоху, свиде-
тельствует  о своём назначении и даже ха-
рактеризует своего владельца.

 В Казанском музее оформлены разноо-
бразные экспозиции и выставки, которые пе-
риодически меняются и обновляются. В на-
стоящее время здесь организована большая 
выставка поделок народных умельцев. 

В Дубынском музее мы услышали  много 
интересного о коммуне, образованной почти 
сто лет тому назад,  и о трагической судьбе 
дубынских коммунаров.

Много нового мы узнали, побывав в Но-
воселезнёвской школе. Тепло и радушно 
встретила нас Ольга Ивановна Шмидт, экс-
курсовод  школьного музея. Нашему внима-
нию был представлен большой исторический 
материал о становлении и развитии Новосе-
лезнёвской школы, её директорах, о заслу-
женных  учителях и ветеранах педагогическо-
го труда, о  выпускниках-медалистах.  В  за-
вершение для нас провели  обзорную  экс-
курсию  по школе. 

 Неизгладимые впечатления остались 
у нас после  посещения Ильинского музея. 
Увлекательную экскурсию на тему «Земля-
кормилица»  провела для нас  Людмила Пе-
тровна Лукашова, работник музея, педагог 
по образованию. Вместе с экскурсоводом  
мы как будто перенеслись на несколько ве-
ков назад. 

Привлекают внимание поситителей экс-
позиция «История сельхозпредприятия», 
разноплановые выставки  «Церковь Илии 
Пророка», «Купеческая лавка и купеческий 
дом», «Орудия труда 18 – 19 веков», «Исто-
рия Ильинской школы», «Ильинцы в войнах 
(Великая Отечественная война, Афгани-
стан, Чечня)», передвижная выставка «Ма-
стерство добрых рук». Людмила Петровна 
очень интересно рассказывала о каждой из 
них. По всему заметно, что Л.П.  Лукашова 
работает творчески, с душой. 

Мы благодарны Людмиле Петровне за эту 
удивительную экскурсию. Она не только по-
знакомила нас с ценными экспонатами музея, 
но и открыла для нас, посетителей, много но-
вого, удивительного, интересного. Возникло 
желание прийти сюда снова.

Музей – это целый мир, изучать который 
интересно и полезно в любом возрасте.

г. АЗнАбАеВА, 
председатель ветеранской организации 

Казанской коррекционной школы

роДИтельскИй  Всеобуч

новые 
стандарты

С 1 сентября 2016 года вступают в силу 
федеральные государственные образова-
тельные стандарты для детей с ограничен-
ными возможностями здоровья (ОВЗ), а так-
же для детей с умственной отсталостью (ин-
теллектуальными нарушениями). Они пред-
ставляют собой обязательные требования 
для организаций, осуществляющих образо-
вательную деятельность, при которых ре-
бёнку легче  осваивать адаптированную 
программу начальной школы. Данные стан-
дарты вводятся в школах только для перво-
классников с ограниченными возможностя-
ми здоровья.

 В настоящее время стандарты для де-
тей с ОВЗ проходят апробацию в Казанской 
основной общеобразовательной школе, на 
базе которой созданы условия для получе-
ния учащимися как образовательных, так и 
личностных результатов, соответствующих 
требованиям нового стандарта.

с. ПолукееВА, 
председатель 

медико-педагогической комиссии 
отдела образования   

Валерия Николаевича Шанаурина помнят 
и чтят его коллеги, земляки, которых он вра-
чевал, с которыми общался и работал, сил 
не щадя, в здравоохранении района, обла-
сти, Российской Федерации.

к 85-летИЮ рАйонА: ИсторИЮ ВершАт лЮДИ

наш Валерий шанаурин
Память – добрая, долгая и светлая – это то единственное и неиз-

бывное, что продлевает земную жизнь человека, ушедшего от нас. 
Пусть не физически, не осязаемо, но духовно. недаром святые отцы 
вразумляют нас: человек жив, доколе его помнят.

Валерий Николаевич Шанаурин не нужда-
ется в долгом перечислении титулов и зва-
ний. Достаточно произнести его фамилию и 
имя, и всякий, кто знал его, непременно с гор-
достью и теплотой душевной добавит: «Наш 
Валерий Николаевич».

Десять лет назад, буквально через счи-
танные дни после шестидесятилетия,  серд-
це его, без остатка отданное людям, пере-
стало биться. Но каждое благодарное серд-
це сохранило память о нём. Вот и на тор-
жественном митинге у стены с мемориаль-
ной доской с изображением знаменитого и 
любимого всеми человека о Валерии Нико-
лаевиче Шанаурине говорили как о живом, 
словно он находился рядом, плечом к пле-
чу с коллегами, друзьями и почитателями 
его таланта.

К дате этой, светлой и скорбной,  готови-
лись с трепетом. В шанауринском духе всё 
продумали до мелочей. За день до приез-
да многочисленных гостей довершали рабо-
ты по оформлению музея, расположенного в 
административном здании больницы. Мож-
но было обойтись прежним оформлением 
музея, но главный врач больницы – основа-
тельница музея Шанаурина Ольга Ивановна 
Юрова мобилизовала все творческие силы 
коллектива на вдохновенный труд. Удивляет 
талант и незаурядные способности руководи-
теля больницы мыслить категориями опыт-
ного дизайнера, музейного оформителя. Му-
зей преобразился до неузнаваемости. В нём 
стало светлее, словно раздвинулись вширь 
его стены. Только под утро тридцатого апре-
ля работы по оформлению обновлённого му-
зея были завершены.

Валерий Николаевич никогда не отделял-
ся от коллектива, не обособлялся, не кичился 
достижениями, расценивая профессиональ-
ный успех каждого как результат содружества 
всех. Вот почему музейные экспонаты изоби-
луют фотографиями, на которых В.Н. Шанау-
рин всегда в кругу коллег-единомышленников 
и соратников по врачеванию.

Вспоминали Валерия Николаевича с ува-
жением и теплотой. Годы работы в Казанском 
районе ознаменованы были подъёмом и со-
зиданием. Главный врач умел найти общий 
язык с руководителями предприятий района. 
Он буквально вдохновлял их на совместную 
работу, связанную с укреплением материаль-
ной базы районной больницы. Что она пред-
ставляла собой до назначения В.Н. Шанаури-

на на должность главного врача? Лечебные 
учреждения располагались в нескольких бре-
венчатых зданиях, работать в которых было 
непросто. Отсутствовали элементарные бы-
товые условия. Годами нужно было ждать 

запланированного государственного строи-
тельства лечебных корпусов. И ожидания эти 
чаще всего были напрасными.

Строительство больничных зданий при 
Шанаурине велось так называемым хозяй-
ственным способом. Это сегодня можно воз-
водить любое строение при наличии денег, а 
в советские времена стройматериалы добы-
вались всеми правдами и неправдами – от 
гвоздя до мешка цемента. Благо, что в Казан-
ском районе в ту пору работали мудрые ру-
ководители, которых по праву можно назвать 
меценатами. К их числу отнести можно Фё-
дора Александровича Ренёва, председателя 
колхоза «Светлый путь», Владимира Ивано-
вича Барабанщикова, председателя колхоза 
имени Ленина, Владимира Ивановича Терен-
тьева, председателя колхоза имени Кирова, 
Николая Дмитриевича Долгушина, директо-
ра совхоза «Яровской», и других.

Эти руководители не испугались дополни-
тельных забот во времена и без того хлопот-
ные для них, ибо понимали, что решают об-
щую всенародную задачу. Увы, сегодня лич-

ная заинтересованность, превалирование 
пресловутой погони за прибылью берёт верх. 
Меценатство нынче не в моде. 

Поддержку и понимание находил главный 
врач и у первого секретаря райкома КПСС 
Василия Фёдоровича Кныша и председате-
ля райисполкома Николая Петровича Хев-
ролина. В результате совместной этой рабо-
ты за девять лет построены были не только 
лечебные корпуса, но и вся инфраструкту-
ра – от пищеблока до прачечной.

Коллеги Валерия Николаевича Фаина Бо-
рисовна Клименко, Виктор Васильевич По-
пов говорили о том, что Казанская районная 
больница являлась передовой во всех отно-
шениях. Невиданной роскошью были, к при-
меру, видеотелефоны, установленные в ро-
дильном доме. В стационарах появились ду-
шевые комнаты и санузлы. 

Валерий Николаевич с почтением, чело-
вечностью и пониманием относился к каждо-
му работнику, вне зависимости от того, какую 
должность он занимает. Он называл по име-
ни и  отчеству каждую санитарку, помогал 

обустроиться в жизни, хлопотал и добивал-
ся выделения квартир для своих работников.

Он, будучи врачом высочайшей квалифика-
ции, не уставал и не переставал учиться. При-
зывал к этому своих коллег, которые обретали 
и закрепляли медицинские знания в областных 
и республиканских центрах. Он был до чрезвы-
чайности требовательным, но оставался всегда 
внимательным, чутким, заботливым.

Музей Шанаурина существует не только 
в селе Казанском. В республиканской здрав-
нице – реабилитационном центре «Тара-
скуль» – чтят память своего главного вра-
ча Валерия Николаевича Шанаурина, тру-
дами которого захолустный санаторий пре-
вращён был в лечебное учреждение высо-
чайшего класса.

Произносились благодарственные речи, 
возлагались цветы, зажигались свечи. В 
сердцах людей не угасала память о замеча-
тельном человеке, оставившем яркий след 
на земле.

олег ДребеЗгоВ
фото Анатолия ЗВонАрёВА

у мемориальной доски мужа, отца и деда жена светлана Васильевна, 
сын Андрей и внук Дмитрий (справа)

Валерий николаевич всегда был
открыт душой и сердцем

ольга Ивановна Юрова рассказывает об истории создания музея шанаурина
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начало массового развития физической культуры и спорта в ка-
занском районе относится к 50-м годам двадцатого столетия. страна 
поднималась из руин после Великой отечественной войны. мирный 
уклад всё прочнее входил в жизнь народа-победителя. с каждым по-
слевоенным годом улучшалось социальное положение советского на-
рода. ушли в историю продуктовые карточки. Прилавки магазинов 
наполнялись доступными продуктами питания.  у народа начало по-
являться свободное время. очереди в кинотеатрах, переполненные 
парки культуры и отдыха, до отказа заполненные трибуны стадио-
нов говорили о том, что жизнь окончательно вошла в мирное русло.

Принятая в довоенные годы программа массового привлече-
ния всех категорий населения к занятиям физической культурой  и 
спортом  в ссср начала воплощаться в жизнь ускоренными тем-
пами. Повсеместная сдача норм гто в школах, производственных 
коллективах, в воинских частях  советской армии и на  кораблях 
Военно-морского флота стала нормальной. резко возросло коли-
чество спортивных кружков и секций, специализированных спор-
тивных школ и объединений. особую массовость приобрели такие 
игровые виды спорта, как футбол и хоккей. футбол в те годы стал 
поистине народным видом спорта. 

так было и у нас в районе. футбол гоняли на любых мало-мальски 
пригодных площадках за околицами сёл и деревень. Появились спе-
циальные футбольные поля в с. казанском и в Ильинке. Здесь же  
создавались и первые взрослые футбольные команды. Вторым по 
популярности видом спорта в 50-е годы значился волейбол. Волей-
больные площадки находились при каждом клубе и доме культуры. 
Здесь в ожидании киносеансов  совершенствовали своё  мастерство 
многие сельские волейболисты. большая роль в развитии массово-
сти физической культуры и спорта в те годы отводилась общеобра-
зовательным школам района.  обязательные уроки физкультуры вво-
дились  с первого класса. 

с улучшением материальной базы  получили массовое развитие 
лыжный спорт, лёгкая атлетика, баскетбол, тяжёлая атлетика, спор-
тивная гимнастика. шестидесятые годы стали началом массового 
развития хоккея с шайбой.

 к  85-летИЮ  рАйонА

от физической культуры –  
к рекордам

развитию спорта во многом способствовало постоянное улуч-
шение  и совершенствование материальной базы. В 60 – 70-е  годы 
в районе повсеместно велось строительство зданий школ и клу-
бов со спортивными залами. Практически на  всех центральных 
усадьбах совхозов и колхозов  района появилась возможность 
круглогодичного занятия спортом. спортивные команды уже име-
ли возможность экипироваться, иметь в достатке необходимый 
инвентарь.

с ростом массовости росло и мастерство казанских спортсме-
нов. сотни из них добивались результатов для  получения золотых 
и серебряных значков гто в своих возрастных категориях. Десят-
ки школьников ежегодно пополняли число разрядников юношеских 
нормативов. на производственных предприятиях и учреждениях 
района трудились спортсмены, имевшие взрослые спортивные раз-
ряды по различным видам.  росту  мастерства казанских спортсме-
нов способствовало  появление квалифицированного тренерского 
состава. там, где появлялся высокопрофессиональный спортсмен, 
обладающий педагогическим даром, там сразу возникала спортив-
ная секция,  проявлялись скрытые таланты, там росли и крепли бу-
дущие мастера. Это относится буквально ко всем видам спорта,  ко-
торые культивировались и культивируются в нашем районе.

И как бы негативно не относились у нас к чиновникам, но без 
спортивных функционеров казанского спорта много талантов было 
бы  не востребовано,  да и просто  не замечено. нелегко воспитать 
хорошего спортсмена. не менее трудно дать ему возможность про-
явить себя на соревнованиях различного уровня, научить бороть-
ся и побеждать в условиях жёсткой спортивной конкуренции. казан-
ские спортсмены благодарны и руководителям района – бывшим и 
нынешним – за их постоянное внимание и заботу, благодаря кото-
рой казанский спорт живёт, растёт и развивается.

В год 85-летия со дня образования района мы публикуем матери-
ал об  отдельных  событиях  из истории развития казанского спор-
та. рассказы к печати подготовил журналист леонид АнДрееВ. се-
годня наш рассказ – о хоккее с шайбой. Воспоминаниями делятся 
участники событий.

команда 
молодости

 нашей
В. нАгорноВ, капитан хок-

кейной команды «Колос» в 1973 
– 76 годах:  

– Хоккей с шайбой – самый мо-
лодой из игровых видов спорта, 
получивших постоянную прописку 
в Казанском районе. Первая ледо-
вая дружина была создана в 1967 
году. В её состав вошли предста-
вители Ильинки и районного цен-
тра. Тогда на недавно пришедшем  
в населённые пункты района теле-
видении  популярными  среди зри-
телей были трансляции хоккейных 
матчей с участием команд ЦСКА, 
«Спартак», «Динамо». А уж когда 
проходили хоккейные Чемпионаты 
мира,  то жизнь на улицах огромной 
страны замирала. Хоккей смотрели 
и слушали все от мала до велика. 
Не совру, если скажу, что по попу-
лярности он затмил даже футбол. 
Вполне естественно: после каждо-
го просмотренного матча хотелось 
выйти на лёд самому. И наше по-
коление, никогда не имевшее конь-
ков с ботинками, сызмальства при-
выкло проводить на льду с осени 
до весны, закаляло себя в ледяных 
баталиях  в игре, чем-то отдалён-
но напоминающей  русский хоккей с 
мячом. Мы попробовали себя в но-
вом для деревни виде спорта. Всё 
случилось в одночасье и просто. На 
одном из спортивных мероприятий 
встретились вместе  ильинские и 
казанские спортсмены.  Когда раз-
говор зашёл о хоккее, кто-то по-
дал идею создания команды. Ска-
зано – сделано. 

И вот уже в средине зимы сбор-
ная  Казанского района на рейсо-
вом автобусе едет на сражение с 
хоккеистами  ишимского «Локомо-
тива». Тогда большинство из нас 
впервые увидело «живьём» и хок-
кейный корт, и форму хоккеистов,  и 
настоящие хоккейные коньки. Игру 
проводили в две пятёрки. В ильин-
ской играли Александр Загород-
ных, Геннадий Долгушин, Влади-
мир Андреев, Владимир Дроздец-
кий, Владимир Быков. В составе 
казанской пятёрки на матч вышли 
автор этих строк, Владимир Менг, 
Анатолий Бачурин (вратарь), Ни-
колай Суздальцев, Анатолий Ту-

Великолепная пятёрка и вратарь
пиков, Владимир Тупиков. Конеч-
но, мы проиграли. Но не так позор-
но, как предвещали нам. 0:4  – это 
по хоккейным меркам счёт дале-
ко не разгромный. Однако не счёт 
был важен. Важно было то, что мы 
проверили себя и поняли – можем. 
К сожалению,  от первого шага до 
второго  была дистанция длинною 
в три года. 

К 70-му году сложился костяк ко-
манды. Появился и лидер. Имя  Вя-
чеслава Сухорукова надолго оста-
нется в памяти тех, с кем он вместе 
защищал сборную команду района 
по хоккею с шайбой и легкоатле-
тическую сборную. Вячеслав был 
предан спорту, что называется, до 
мозга костей. Его отличали напори-
стость, хорошее спортивное упрям-
ство и оптимизм, которым он зара-
жал окружающих. В 1972 году ко-
манда впервые приняла участие в 
первенстве  области по хоккею сре-
ди сельских районов. Дебют ока-
зался удачным. Мы заняли второе 
место,  проиграв только Тюменско-

му району. Это был март 1972 года. 
Следующий год команда посвятила 
работе над ошибками. Было ясно, 
что без собственного корта, хоккей-
ной формы, клюшек и прочей атри-
бутики далеко не уйдёшь.

Вспоминаю, как всё это проис-
ходило. Корт строили собственны-
ми силами. Доски на бортики тащи-
ли  отовсюду.  Иногда даже наруша-

ли закон. Воровали, если называть 
вещи своими именами. Знали, что 
это плохо, но желание играть было 
превыше всего. Построили коробку.  
Место выбрали рядом со зданием 
школы, чтобы можно было подклю-
читься к водопроводу для залив-
ки площадки. Пожарные дали свои 
старые  шланги, рукава. Откуда-то 
притащили  вагончик, который при-
способили под раздевалку. Сколько 
было радости,  когда мы в первый 
раз вышли на собственный лёд. К 
этому времени Владимир Тупиков 
привез из Северного Вагая  ком-
плект настоящей хоккейной фор-
мы. Пусть она была бэушной. Пусть. 

Зато мы стали выглядеть настоя-
щей хоккейной дружиной.  

В марте 1973 года в посёлке 
Винзили мы выиграли первенство 
области,  обыграв в финале своих 
«обидчиков» по предыдущему пер-
венству – команду Тюменского рай-
она. В 1974 году команда повтори-
ла свой успех. На этот раз на сво-
ём хоккейном корте.

Хочу ещё  раз назвать имена тех, 
кто принёс славу району. Это вра-
тарь Вячеслав Сухоруков,  Виктор 
и Николай Нагорновы, Владимир и 
Анатолий  Тупиковы,  Николай Суз-
дальцев, Виктор Волоконцев, Сер-
гей Кузьмин, Владимир Менг, Вла-
димир Шорохов, Василий Сауков, 
Владимир Валов, Павел Богданов, 
Сергей Говорков, Владимир Игна-
тьев, Владимир Чигунаев, Валерий 
Иванов, Владимир Струков. За пять 
лет сборная района превратилось из 
уличной команды в сильную хоккей-
ную дружину со своим   стилем игры.

 (Продолжение следует)
фото из архива В. нагорнова

обрАтИте ВнИмАнИе!

открытие 
весенней

охоты
Постановлением правитель-

ства  области №126-П от 1 апреля 
2016 года определены сроки охо-
ты на пернатую дичь в Тюменской 
области:

– в охотничьих угодьях Абатско-
го, Аромашевского, Армизонско-
го, Бердюжского, Викуловского, Го-
лышмановского, Исетского, Ишим-
ского, Казанского, Нижнетавдинско-
го, Омутинского, Сладковского, Со-
рокинского, Тюменского, Упоровско-
го, Юргинского, Ялуторовского, Яр-
ковского муниципальных районов 
и Заводоуковского городского окру-
га продолжительностью 4 дня – с 1 
по 4 мая;

– в охотничьих угодьях Тоболь-
ского, Уватского, Вагайского муни-
ципальных районов продолжитель-
ностью 4 дня – с  7 по 10 мая.

Разрешение на добычу птиц 
можно получить по адресу: с. Ка-
занское, ул. Октябрьская, 82,  пред-
варительно уплатив государствен-
ную пошлину в размере 650 ру-
блей.

Нормы допустимой добычи охот-
ничьих ресурсов определены такие: 
селезня уток – 2 особи  за день, гуся 
– 1 особь в день, тетерев – 3 особи 
за период охоты, глухаря  – 1 особь 
за период охоты. Охота на серого 
гуся  весной запрещена.

Надеюсь, каждый  охотник   бу-
дет  бережно относиться  к приро-
де, не допустит  и малейшего нару-
шения правил пожарной безопас-
ности в лесах, станет строго  при-
держиваться норм добычи перна-
тых. О  нарушениях  правил охо-
ты, фактах браконьерства просим 
сообщать по телефонам: 8 (3452) 
690-468, 490-469, 690-470.

А. ЗАхВАткИн,
гл. специалист 

Госохотуправления 
Тюменской области

ИЗ  ПИсем  В  реДАкцИЮ

они трудятся, 
когда другие 

отдыхают
 
Мне  как председателю вете-

ранской организации  часто при-
ходится обращаться за помощью 
к специалистам  Новоселезнёвско-
го  дома культуры, возглавляет ко-
торый Александр Михайлович Бар-
хатов. Хочется отметить, что встре-
чают  нас, ветеранов, здесь всегда 
приветливо, никогда и ни в чём не 
отказывают. Регулярно мы полу-
чаем приглашения от работников 
дома культуры  на празднование 8 
Марта и Нового года.  Для нас всег-
да организуют мероприятие в честь 
Дня пожилых людей. 

В Новоселезнёвском доме куль-
туры проходят замечательные 
концерты с участием ансамбля 
«Играй, гармонь!», вокальной груп-
пы «Рябинушка» и других  самоде-
ятельных  артистов.  Мы всегда с 
удовольствием слушаем хорошую 
музыку, стихи и песни в исполнении 
участников художественной само-
деятельности. 

Любой праздник  украшают дет-
ские танцевальные  коллективы. 
Приятно вдвойне, когда на сцене 
выступают наши внуки. На любом 
мероприятии, организуемом для 
нас,  мы отдыхаем от повседнев-
ных забот.

Хочется от души поблагодарить 
работников  культуры  за их творче-
ский, порой нелёгкий труд, пожелать 
здоровья, благополучия, вдохнове-
ния и культурного роста.

н. бАрхАтоВА
с. Новоселезнёво

горячие хоккейные баталии. 1967 г. крайний справа – Виктор нагорнов
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Наверное, только в русском 
языке могла появиться непонятная 

ложка дёгтя 
в бочке мёда

для иностранцев эта поговорка-
пословица.

«Зачем ложку дёгтя заливать в 
бочку мёда?» – недоумевают за-
морские мудрецы. И какой прок 
от этой процедуры? Мёд,  он и без 
того мёд.

А мне думается, что ложку дёг-
тя русские люди добавляют в боч-
ку мёда для того, чтобы человек 
не уверовал в то, что всё в жиз-
ни хорошо и сладко. Подгорчить 
надо сладость, чтобы «бдение» 
не терять.

У нас ежели дом многоэтажный 
начнут возводить, то обязатель-
но или фундамент в низине зало-

жат так, чтобы сточные воды под-
вал заливали, либо вентиляцию 

забудут смонтировать. А если всё 
сделают как надо, то непремен-
но жильцов освещения в подъез-
дах лишат. Потому что договор-
ные обязательства с энергоснаб-
жающими компаниями заключают-
ся «опосля».

А сделают всё по уму –  жиль-
цы возгордятся, жизнь покажет-
ся им райской. А мы им ложечку 
дёгтя,  да и в общую бочку с мё-
дом. Пусть  поморщатся, лица по-
кривят. То же самое порой проис-
ходит с дорогами. Нет, строить их 
стали качественней, но, чего гре-
ха таить, порой следом за асфаль-
тоукладчиком заезжает ремонтная 
техника и заглаживает выбоины.

Вот построили на участке ули-
цы Северной тротуар из железо-
бетонных плит. Радости у пешехо-
дов не было предела. Но одну из 
плит уложили ниже уровня, а мо-
жет, грунт под ней просел. Сло-
вом,  опустилась плита. А свято 
место не бывает пусто. Весной 
талые воды заполнили низину. По 
другую сторону тротуара нет. Ря-
дом лежачий полицейский «рас-
корячился» по всей ширине про-
езжей части. Машины, хоть и ход 
сбавляют, но двигаются то туда, 
то сюда. Пешеходу приходится 
за забор цепляться, чтобы  обой-
ти   это озеро. Везёт тому, кто в 
резиновые сапоги обувается, ему 
это море по колено. А пешеходы в 
обуви лёгкой ругаются вслух, про-
глатывают эту самую ложку дёгтя 
полной мерой.

Живёшь вот так, живёшь и не 
можешь радоваться в полной мере. 
Видимо, прав был герой интерме-
дии Аркадия Райкина, который гово-
рил: «Пусть будет изобилие. Пусть 
всё будет! Но пусть всё-таки чего-то 
не хватает».

Наши автомобилисты – народ 
отчаянный и бесшабашный отча-
сти. Им  дорожные знаки – до лам-
почки. Хоть синим огнём они гори.

Решением авторитетной район-
ной комиссии по безопасности до-
рожного движения установлен был  
знак «Стоянка запрещена» в районе 
детского сада «Солнышко» села Ка-
занского.  Этот знак, напомню, уста-
навливается чаще всего на участках 
проезжей части, где парковка авто-
мобилей уменьшает пропускную воз-
можность дорог, затрудняя передви-
жение других транспортных средств.

– Плевать нам на запрещения, 
– мысленно произносят владельцы 
легковушек, несмотря на то, что на 

хоть кол 
на голове теши

противоположной стороне возвы-
шается казённое здание полиции.

Зоркое око «Косы» запечатлело  
лишь несколько машин, владель-
цы которых устроили стоянку под 
запрещающим знаком. Случается, 
что машины занимают не один, а 
два ряда, заезжают даже на троту-
ар. И тогда пешеходы вынуждены 
шагать по проезжей части.

Может быть, бдительным нашим 
работникам ГИБДД  стоит раз –дру-
гой наведаться сюда с проверкой. 
У нас в России порядок порой на-
водится не мытьём, так  катаньем.

Дежурный «косарь»
олег ДребеЗгоВ

фото автора
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к сведению 
рыболовов-
любителей

Минсельхоз РФ приказом от 18 
февраля 2016 года внёс измене-
ния в «Правила рыболовства для 
Западно-Сибирского рыбохозяй-
ственного бассейна». Пункт 10.1 
дополнен следующим предложе-
нием: «Гражданам запрещается до-
быча (вылов) объектов аквакульту-
ры в границах рыбоводных участ-
ков без согласия рыбоводных хо-
зяйств – пользователей рыбовод-
ных участков». В соответствии 
с «Правилами рыболовства для 
Западно-Сибирского рыбохозяй-
ственного бассейна», ЗАО «Казан-
ская рыба» доводит до сведения на-
селения, что запрещает добычу (вы-
лов) объектов аквакультуры в грани-
цах следующих рыбоводных участ-
ков, пользователем которых являет-
ся ЗАО «Казанская рыба»:

– озёра Казанского района: Уби-
енное, Яровское (Большое и Ма-
лое), Малое Дубынское, Сладкое  
–  вылов объектов аквакультуры за-
прещён с 1 апреля 2016 года;

– озёра Казанского района: 
Большое Кабанье, Малое Кабанье, 
Полковниково, Безрыбное, Боль-
шое Сетово – вылов объектов ак-
вакультуры запрещён с 16 июля  
2016 года.

До 15 июля 2016 года ЗАО «Ка-
занская рыба» разрешает гражда-
нам добычу (вылов) объектов аква-
культуры  (карася) удочкой на рыбо-
водных участках – озёрах Казанско-
го района: Большое Кабанье, Малое 
Кабанье, Полковниково, Безрыбное, 
Большое Сетово. 

При этом ЗАО «Казанская 
рыба» оставляет за собой пра-
во на отзыв разрешения на вылов 
путём публикации информацион-
ного сообщения в СМИ Казанско-
го района.

Администрация ЗАо 
«казанская рыба»

Д

Вброд по тротуару

Для хозяев этих машин запрещающий знак ничего не значит


